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Obras en la Venta Nueva, en noviembre. LUIS ÁNGEL TEJEDOR

Apecyl insiste en retirar la ecotasa 
tras la sorpresa de la última subasta

● Enero y febrero son generalmente 
meses en los que las empresas rebajan 
el ritmo por la meteorología

SORIA. Lograron 510,5 de los 700 
megavatios eólicos y de biomasa 
en juego. Forestalia y grupo Jor-
ge, dos firmas aragonesas, des-
cuadraron el jueves al sector eó-
lico al desbancar a Endesa, 
Iberdrola y Gas Natural Fenosa 
en la subasta de energías renova-
bles del Ministerio de Industria. 
Las compañías se comprometie-
ron a producir al precio que fije 
el mercado durante los próximos 
20 años renunciando a incenti-
vos, oferta que dejó sin opción a 
las empresas castellano y leone-
sas. Para la Asociación de Promo-
tores de Energía Eólica de Casti-
lla y León, este resultado «no fa-
cilita las cosas» y subraya la ne-
cesidad de eliminar la ecotasa pa-
ra «ganar competitividad» y po-
der competir con otras regiones. 

Su presidente, Javier Gracia, 
considera que atraer proyectos a 
Soria con una fiscalidad autonó-
mica que penaliza con respecto a 
Aragón «no va a ser fácil». El 4% 
de la ecotasa hace que las empre-
sas castellano y leonesas partan 
de unas condiciones «peores» 
que las aragonesas. Gracia admi-
te que todas las firmas regionales 
pujaron. La victoria de Forestalia 
y grupo Jorge se traducirá en una 

Los promotores creen 
que es imprescindible 
eliminar el impuesto para 
que la región compita con 
otras que no lo tienen

inversión de 600 millo-
nes de euros en Aragón. 
Las empresas tendrán 
un plazo legal de cuatro 
años para levantar las 
instalaciones. De no ha-
cerlo, perderían avales 
millonarios. Si se cum-
plen sus planes, las dos 
plantas previstas esta-
rán en obras antes de 
que finalice el año y en-
trarán en producción en 2019. 

La ecotasa hace que las empre-
sas regionales tengan que lanzar 
ofertas «un 4% por encima». La 
del jueves es la primera de una se-
rie de subastas que ofrecerán 
4.500 megavatios. Las próximas, 
de acuerdo con el presidente de 
Apecyl, «aún no tienen fecha». La 
tasa ha demostrado ser «decisi-
va». Este 4% podría determinar 
«si se construye en Soria» o en re-
giones vecinas «como Aragón». 

Gracia afirma que los promoto-
res aragoneses tienen «un 4% más 
de ventajas» sobre los castellano 
y leoneses. La ecotasa «se va a no-
tar más en el futuro que nunca». 
«El resultado de la subasta supo-
ne un 100% de descuento. Ahora 
sí que es imprescindible retirar la 
ecotasa para colocar un aeroge-
nerador en Castilla y León», ex-
puso. La operación ha demostra-
do que «las circunstancias de 
mercado a futuro van a ser estas». 
Si es así, la construcción de par-
ques eólicos se limitará a comuni-
dades «que no tienen ecotasa». 

La subasta «ha sido 
un antes y un después». 
«Es una cuestión a ana-
lizar detenidamente. El 
resultado es calificable 
de atípico», manifestó.  

Castilla y León ha de 
reaccionar de manera 
«urgente». «Con reduc-
ciones del 40%», subra-
ya Gracia, podría llegar-
se a pensar que el 4% no 

era tan determinante, pero el mo-
vimiento de los grupos aragone-
ses demuestra lo contrario. El sec-
tor espera que el calendario de su-
bastas se fije una vez que se for-
me Gobierno y que el Ministerio 
de Industria tenga nuevo titular.  

J. L. Q./J. A.

Las obras de la  
A-11 en la ribera  
todavía no se han 
retomado tras el 
parón navideño

SORIA. Los pueblos de la ri-
bera, fundamentalmente El 
Burgo de Osma y San Esteban 
de Gormaz, permanecen a la 
espera de que las empresas 
adjudicatarias de la Autovía 
del Duero (A-11) reanuden los 
trabajos en la zona tras el pa-
rón propio de las fechas navi-
deñas. Los trabajos entre am-
bas localidades habían sido in-
tensos en los últimos meses, 
generando un gran trasiego de 
operarios y máquinas. Ello es-
taba repercutiendo muy posi-
tivamente en la economía lo-
cal, con impulso al comercio, 
la hostelería, el alquiler de vi-
viendas, empresas subcontra-
tadas de la construcción y 
otros sectores afines. 

Un dinamismo que se frenó 
con la llegada de la Navidad y 
que no se ha reactivado. Según 
informa a este medio la alcal-
desa de San Esteban, María 
Luisa Aguilera, las labores no 
se han reactivado tras la fina-
lización de las fechas navide-
ñas. Circunstancia que al me-
nos de momento no conside-
ra preocupante. Más si cabe, 
indica, cuando los meses de 
enero y febrero no son los más 
propicios para el avance de la 
obra pública ya que la meteo-
rología suele ser adversa.  

Es común en Soria que las 
firmas encargadas de la cons-
trucción de carreteras ralenti-
cen la marcha en los primeros 
compases del año para recu-
perarla con la llegada del buen 

tiempo. Tienen potestad para 
marcar sus plazos en su pro-
pia organización, siempre ba-
jo la supervisión del Ministe-
rio de Fomento. Pese a ello, la 
regidora avanza ya que su cor-
poración asumirá una actitud 
vigilante para que los plazos 
de construcción no se alar-
guen todavía más. El retraso 
es considerable ya que hasta 
la última fase del año no se im-
pulsaron con fuerza entre El 
Burgo y San Esteban. 

Aguilera reitera que la A-11 
es para Soria y Castilla y León 
una infraestructura vital que 
lamentablemente en lo que a 
la provincia se refiere está en 
un discreto grado de ejecu-
ción. Pero también es impor-
tante durante el transcurso de 
los trabajos la riqueza que ge-
nera en los municipios por los 
que atraviesa la N-122.  

Por eso, indica, tiene la espe-
ranza de que el panorama de 
incertidumbre en que se en-
cuentra España ante su escena-
rio político no sea una losa pa-
ra las adjudicatarias y desarro-
llen las obras que tienen enco-
mendadas. Y es que el Gobier-
no ha destinado 65 millones de 
euros a ejecutar en 2015 y 2016 
en los diversos tramos en que 
se divide la A-11 en Soria. El rit-
mo de las actuaciones es muy 
cambiante dependiendo de ca-
da caso. La mayor intensidad 
se centra en 20 kilómetros jun-
to a El Burgo y San Esteban. 

ÓSCAR ESTEBAN SANZ

Javier Gracia. 
MARIANO CASTEJÓN

Apoyo institucional para que 
Castilla y León siga siendo 
vanguardia eólica en España
SORIA. Las reuniones han sido 
frecuentes, pero «ya no hay nada 
que analizar». La Asociación de 
Promotores de Energía Eólica de 
Castilla y León exige a la Junta 
una respuesta urgente. «La eco-
tasa tiene que quitarse mejor hoy 
que mañana», indicó su presiden-
te, Javier Gracia. Esta, a su parecer, 
es «una cuestión de interés gene-
ral». «Si Castilla y León quiere ser 
vanguardia eólica en España tie-
ne que dejarse de experimentos 

extraños como el de la ecotasa. El 
resto de comunidades están ali-
neándose para que haya más in-
versión en sus territorios», dijo. 

La subasta del jueves se ha tor-
nado de forma «sorpresiva» en 
una competencia entre regiones. 
El horizonte no es a cinco años. 
«Las decisiones se van a ir to-
mando mes a mes. Este mismo 
año tendría que haber otra subas-
ta», explicó. Los plazos son más 
ajustados de lo que parece. «Te-

nemos que construir los parques 
en 2020. Solo la finalización de 
expedientes, el inicio de obras y 
la puesta en marcha requiere de 
unos 16 meses. Hay que concre-
tar de una vez quién va a cons-
truir y qué se va a construir. Este 
año se tiene que quedar toda la 
planificación muy atada. Si no, no 
da tiempo. No es cuestión de es-
perar a ver qué pasa. Es urgente 
materializar las medidas compro-
metidas», advirtió ayer Gracia. 

La supresión de la ecotasa es un 
compromiso que lleva años toma-
do. A priori, todos los partidos es-
tán a favor de las energías renova-
bles. Su eliminación atraería nue-
vas empresas en futuras subastas.  

J. L. Q.

LA CIFRA 

600 
Forestalia y grupo Jorge prevén 
invertir 600 millones de eu-
ros en Aragón en cuatro años. 

HA DICHO 

Javier Gracia 
PRESIDENTE DE APECYL 

«El resultado de la subasta es 
una cuestión a analizar. Se 
puede calificar de atípico»


